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FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono tre le società sportive del-
la provincia spezzina che svol-
geranno, per conto di Asl5, l’A-
fa, l’attività fisica adattata per 
gli utenti di tutta la zona. Si 
tratta di programmi di eserci-
zio fisico, non sanitari, svolti 
in gruppo e appositamente di-
segnati per una serie di condi-
zioni croniche.

In pratica un programma di 
attività fisica adattata a carat-
tere ludico-ricreativo, a ridot-
to impegno fisico, che mira a 
prevenire i danni causati dalla 
scarsa attività motoria e indi-
cato per specifiche alterazioni 
dello stato di salute destinato 
soprattutto alle persone non 
più giovanissime. 

A questo proposito nell’ago-
sto scorso il responsabile del 
progetto di Asl5, il medico Car-
lo Martini ha concluso l’istrut-

toria sulle domande pervenu-
te tramite la manifestazione 
d’interesse delle società sporti-
ve del territorio interessate. Al 
progetto per l’Afa, che com-
prende  l’anno  in  corso  e  il  
2024, partecipano la società 
sportiva Asd Tiger Karte team 
rappresentata da Lorella Bar-
bieri; la società dilettantistica 
“Attiva Sportutility di Alessan-
dro Ribollini e Personal Cen-
ter , il cui legale rappresentate 
è Sirio Cozzani. 

«Asl5 ha ritenuto importan-
te condividere una strategia 
comune tra l’Azienda della sa-
nità pubblica locale e gli Enti 
individuati nel perseguimen-
to dell’obiettivo di salute della 
popolazione adulta e anziana 
garantendo la piena collabora-
zione nell’ambito di recipro-
che competenze e nel rispetto 
della normativa vigente con 
ampia possibilità di adesione 

alle Palestre del territorio di 
Asl5 anche in funzione della 
strategia socio sanitaria di ta-
le attività – spiegano gli addet-
ti del progetto a cura della dire-
zione del Distretto 19 –. Moti-
vo per il quale eventuali nuovi 
aderenti potranno presentare 
domanda fino al 2026 su for-
mat  già  pubblicato  sul  sito  
web di Asl5». Le quote econo-
miche sono suddivise per tipo-
logia di attività. Qualora l’u-
tente  autocertifichi  dia  vere  
un Isee inferiore a 12 mila eu-
ro  può  ottenere  il  beneficio  
della gratuità. 

La domanda di partecipazio-
ne ai corsi Afa, oltre al caratte-
re economico regolato dall’au-
tocertificazione Isee, contiene 
elementi di carattere sanita-
rio e pertanto la partecipazio-
ne è prevista anche su indica-
zione del medico di medicina 
generale oppure su indicazio-

ne  di  medici  specialisti  di  
Asl5. I corsi Afa sono una cosa 
seria e pertanto Asl5 ha posto 
l’iniziativa  dell’attività  delle  
società  sportive  indicate  su-
bordinandole allo svolgimen-
to di attività formativa a cura 
degli operatori della Struttura 
dipartimentale di Terapia fisi-
ca  e  Riabilitazioni  dell’Asl  
spezzina  ,  nell’ambito  della  
quale saranno illustrate le mo-
dalità  operative  da  seguire  
per l’appropriatezza dei corsi, 
come da modello di procedu-
ra indicato dal progetto. I pro-
grammi  di  attività  dei  corsi  

Afa sono costruiti definendo 
spazi e ausili necessari, in mo-
do da renderli ripetibili anche 
in ambienti non riabilitativi. Il 
differente stato di salute di cia-
scuna persona può richiedere 
l’attivazione di programmi di 
esercizi differenziati e perso-
nalizzati, che tengano conto 
dei diversi obiettivi e delle ca-
pacità funzionali di ciascuno. 
Da qui l’importanza della for-
mazione mirata degli addetti 
delle palestre a cura dei sanita-
ri spezzini della Riabilitazione 
pubblica. —

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

simona maggiani, seconda in graduatoria

Ex Oss di Coopservice
sarà assunta dall’Asl
«Sono felice, grazie Fials»

LA SPEZIA

Sull’aggiornamento  delle  
quote pubbliche per realiz-
zare  il  nuovo  Felettino  il  
gruppo  consigliare  del  Pd  
del Comune della Spezia ha 
presentato un’interpellanza 
al sindaco Peracchini. «Per-
ché,  fino  ad oggi,  non ha  
mai chiesto a Regione Ligu-
ria di destinare la maggiori 
risorse statali alla riduzione 
della quota di finanziamen-
to proveniente dal privato, 
così da evitare futuri rischi 
per Asl5 e per il servizio sani-
tario spezzino?» domanda-
no i consiglieri di minoran-
za.

«Inizialmente,  in  prece-
denza alle modifiche delle 
quote di partecipazione del 
piano finanziario, alla realiz-
zazione dell’opera, Regione 
Liguria partecipava median-
te un contributo economico 
di circa 63 milioni di euro – 
ricordano  i  consiglieri  del  
Pd - Poi gradualmente sosti-
tuto  dalla  partecipazione  
statale, per concludersi, ap-
punto, in soli 2.369.435,44 
euro (lo 0,89% dell’intero 
piano finanziario), peraltro 
provenienti  dall’accordo  
del 2013 con lo Stato». 

Non solo. I consiglieri co-
munali  Marco  Raffaelli,  
Martina Giannetti,  Andrea 
Montefiori, Andrea Frau, Di-

no Falugiani, Piera Sommo-
vigo e Viviana Cattani vo-
gliono anche sapere dal sin-
daco «Se, in merito alla sem-
plice dichiarazione di con-
correre al pagamento della 
rata annuale del canone che 
graverà  su  Asl5,  intende  
chiedere a Regione Liguria 
l’emanazione di atti ammini-
strativi  chiari  e  vincolanti  
nei confronti della stessa; se 
chiederà alla Regione di in-
vestire ulteriormente sulla  
sanità spezzina, utilizzando 
anche  le  risorse  economi-
che regionali, inizialmente 
impegnate alla realizzazio-
ne dell’Ospedale Felettino, 
ma poi sostituite dalle risor-
se statali (circa 61 milioni di 
euro)  e  se  progettare,  co-
struire e gestire l’opera del 
nuovo Ospedale Felettino,  
Regione Liguria, attraverso 
Ire,  ha  previsto  l’impiego  
dello strumento del partena-
riato pubblico privato». Inol-
tre i consiglieri di opposizio-
ne vogliono sapere perché 
«Regione  Liguria  non  ha  
mai riflettuto sull’opportu-
nità di destinare l’incremen-
to delle quote statali alla ri-
duzione dei 97 milioni inve-
stiti  dal privato, al  fine di  
sgravare così Asl5 dal paga-
mento del canone annuale 
di oltre 16 milioni di euro». 
—

S.COLL. 

LA SPEZIA

Dopo anni di lotta e sofferen-
za una ex Oss di Coopservice 
che ha passato la selezione di 
Asl5 in virtù del decreto Rosso-
mando  che  ha  riconosciuto  
l’importanza dei lavoratori im-
pegnati nel periodo Covid e 
che pertanto potevano accede-
re ad una selezione a loro dedi-
cata, ha coronato il suo sogno. 
Si tratta di Simona Maggiani 
che si è piazzata al secondo po-
sto della graduatoria concor-
suale. La donna è felice, ma 

non ha dimenticato chi in que-
sti anni di lotta le è sempre sta-
ta vicino e che pertanto vuole 
pubblicamente ringraziare. 

«Sono una operatrice socio-
sanitaria che lavorava nell'ap-
palto Coopservise in Asl 5 e fi-
nalmente sarò assunta, a se-
guito della recente selezione 
relativa all'emendamento Ros-
somando  –  scrive  Simona  
Maggiani - Desidero esprime-
re riconoscenza alla segrete-
ria provinciale Fials per aver-
mi sostenuta nel tortuoso per-
corso di internalizzazione di 
noi Oss ex Coopservice. Vorrei 
rivolgere  un ringraziamento 
alla segretaria Luciana Tarta-
relli che ci ha supportati in tut-
te le fasi: ha cercato in tutti i 
modi e in tutte le sedi, la possi-
bilità di uno spiraglio percorri-
bile per il mantenimento dei 
posti di lavoro, anche quando 
altri non ci credevano e qual-
cuno sembrava poco interessa-

to. L'impegno di Luciana è sta-
to in questi anni incessante, fi-
no all'ultimo giorno, metten-
do a nostra disposizione innu-
merevoli ore del suo tempo an-
che per prepararci alla selezio-
ne. Si è dimostrata persona di 
grande correttezza, coerenza 
ed onestà, una grande perso-
na che non finirò mai di ringra-
ziare».

Per Simona e altri suoi colle-
ghi è la fine di un incubo dura-
to anni. Va ricordato che all’i-
nizio della prima ondata della 
pandemia da Covid agli  Oss 
della coop che lavoravano ne-
gli ospedali spezzini non veni-
vano eseguiti neppure i tampo-
ni in quanto erano previsti per 
i soli dipendenti della Asl e so-
no numerosi gli addetti che si 
infettarono e alcuni di loro fu-
rono anche ricoverati in repar-
to. —

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

l’iniziativa si svolta ad aulla, pontremoli e villafranca

Prevenzione tumore al seno
I consigli delle ostetriche
alle donne della Lunigiana

interpellanza del pd

Ospedale Felettino
«Rivedere la quota
di denaro pubblico»

Operatrice sanitaria al lavoro

LUNIGIANA

In Lunigiana è stato un suc-
cesso,  l’iniziativa  “Ostetri-
che in piazza”. Ad Aulla, a 
Pontremoli e a Villafranca 
Lunigiana le ostetriche dei 
locali consultori hanno da-
to consigli utili sulla preven-
zione del tumore al seno e 
hanno mostrato, con una se-
rie di simulazioni, la tecnica 
di autopalpazione.

Molte le donne, di tutte le 
età, che si sono avvicinate al-
le postazioni per chiedere al-
le professioniste dell’Azien-
da Usl Toscana nord ovest 
consigli e consulenza: a che 
età bisogna cominciare con 
lo screening? Ogni quanto 
tempo devo autopalparmi? 
Come faccio a riconoscere 
un nodulo? A chi devo rivol-
germi se ho un dubbio? Qua-
li sono i fattori che aumenta-

no il rischio di cancro alla 
mammella? 

Il tumore al seno è quello 
più diagnosticato per il ses-
so  femminile,  per  questo  
l’autopalpazione è una pra-
tica utilissima per prevenir-
lo, ma non basta. Occorro-
no anche le periodiche visi-
te mammografiche. Anche 
lo stile di vita ha la sua im-
portanza:  l'alimentazione  
povera di frutta e verdura e 
ricca di grassi animali, il fu-
mo e la sedentarietà sono 
fattori di rischio, così come 
lo  sono  l’età,  visto  che  le  
donne oltre i 50 anni sono le 
più colpite, anche se il tumo-
re può colpire a tutte le età. 
E poi ci sono fattori genetici 
ereditari. 

In Lunigiana, nella Setti-
mana di prevenzione del tu-

more in orario di apertura 
dei consultori, le ostetriche 
di Aulla, Pontremoli e Villa-
franca hanno continuato ad 
essere a disposizione per da-
re indicazioni sulle modali-
tà di accesso alle prestazio-
ni  di  prevenzione  in  base  
all'età.

Per contatti e informazio-
ni chiamare i seguenti nu-
meri: 0187 462519 a Pon-
tremoli,  0187  406124  ad  
Aulla, 0187 494190 interno 
3 a Villafranca (il lunedì e il 
venerdì).Grazie alla diagno-
si precoce e al miglioramen-
to delle terapie, l’87% delle 
donne  guarisce,  special-
mente se la diagnosi avvie-
ne in fase non avanzata di 
malattia. —

S.COLL.
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Ginnastica dolce in palestra

corsi afa al via

Attività fisica adattata
la Asl5 incarica 
tre società spezzine
Sono Tiger Karte team, Attiva Sportutility e Personal Center
Il servizio è destinato soprattutto alle persone non più giovani
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dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
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(festivi  ore  9-18):  
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FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono tre le società sportive del-
la provincia spezzina che svol-
geranno, per conto di Asl5, l’A-
fa, l’attività fisica adattata per 
gli utenti di tutta la zona. Si 
tratta di programmi di eserci-
zio fisico, non sanitari, svolti 
in gruppo e appositamente di-
segnati per una serie di condi-
zioni croniche.

In pratica un programma di 
attività fisica adattata a carat-
tere ludico-ricreativo, a ridot-
to impegno fisico, che mira a 
prevenire i danni causati dalla 
scarsa attività motoria e indi-
cato per specifiche alterazioni 
dello stato di salute destinato 
soprattutto alle persone non 
più giovanissime. 

A questo proposito nell’ago-
sto scorso il responsabile del 
progetto di Asl5, il medico Car-
lo Martini ha concluso l’istrut-

toria sulle domande pervenu-
te tramite la manifestazione 
d’interesse delle società sporti-
ve del territorio interessate. Al 
progetto per l’Afa, che com-
prende  l’anno  in  corso  e  il  
2024, partecipano la società 
sportiva Asd Tiger Karte team 
rappresentata da Lorella Bar-
bieri; la società dilettantistica 
“Attiva Sportutility di Alessan-
dro Ribollini e Personal Cen-
ter , il cui legale rappresentate 
è Sirio Cozzani. 

«Asl5 ha ritenuto importan-
te condividere una strategia 
comune tra l’Azienda della sa-
nità pubblica locale e gli Enti 
individuati nel perseguimen-
to dell’obiettivo di salute della 
popolazione adulta e anziana 
garantendo la piena collabora-
zione nell’ambito di recipro-
che competenze e nel rispetto 
della normativa vigente con 
ampia possibilità di adesione 

alle Palestre del territorio di 
Asl5 anche in funzione della 
strategia socio sanitaria di ta-
le attività – spiegano gli addet-
ti del progetto a cura della dire-
zione del Distretto 19 –. Moti-
vo per il quale eventuali nuovi 
aderenti potranno presentare 
domanda fino al 2026 su for-
mat  già  pubblicato  sul  sito  
web di Asl5». Le quote econo-
miche sono suddivise per tipo-
logia di attività. Qualora l’u-
tente  autocertifichi  dia  vere  
un Isee inferiore a 12 mila eu-
ro  può  ottenere  il  beneficio  
della gratuità. 

La domanda di partecipazio-
ne ai corsi Afa, oltre al caratte-
re economico regolato dall’au-
tocertificazione Isee, contiene 
elementi di carattere sanita-
rio e pertanto la partecipazio-
ne è prevista anche su indica-
zione del medico di medicina 
generale oppure su indicazio-

ne  di  medici  specialisti  di  
Asl5. I corsi Afa sono una cosa 
seria e pertanto Asl5 ha posto 
l’iniziativa  dell’attività  delle  
società  sportive  indicate  su-
bordinandole allo svolgimen-
to di attività formativa a cura 
degli operatori della Struttura 
dipartimentale di Terapia fisi-
ca  e  Riabilitazioni  dell’Asl  
spezzina  ,  nell’ambito  della  
quale saranno illustrate le mo-
dalità  operative  da  seguire  
per l’appropriatezza dei corsi, 
come da modello di procedu-
ra indicato dal progetto. I pro-
grammi  di  attività  dei  corsi  

Afa sono costruiti definendo 
spazi e ausili necessari, in mo-
do da renderli ripetibili anche 
in ambienti non riabilitativi. Il 
differente stato di salute di cia-
scuna persona può richiedere 
l’attivazione di programmi di 
esercizi differenziati e perso-
nalizzati, che tengano conto 
dei diversi obiettivi e delle ca-
pacità funzionali di ciascuno. 
Da qui l’importanza della for-
mazione mirata degli addetti 
delle palestre a cura dei sanita-
ri spezzini della Riabilitazione 
pubblica. —

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

simona maggiani, seconda in graduatoria

Ex Oss di Coopservice
sarà assunta dall’Asl
«Sono felice, grazie Fials»

LA SPEZIA

Sull’aggiornamento  delle  
quote pubbliche per realiz-
zare  il  nuovo  Felettino  il  
gruppo  consigliare  del  Pd  
del Comune della Spezia ha 
presentato un’interpellanza 
al sindaco Peracchini. «Per-
ché,  fino  ad oggi,  non ha  
mai chiesto a Regione Ligu-
ria di destinare la maggiori 
risorse statali alla riduzione 
della quota di finanziamen-
to proveniente dal privato, 
così da evitare futuri rischi 
per Asl5 e per il servizio sani-
tario spezzino?» domanda-
no i consiglieri di minoran-
za.

«Inizialmente,  in  prece-
denza alle modifiche delle 
quote di partecipazione del 
piano finanziario, alla realiz-
zazione dell’opera, Regione 
Liguria partecipava median-
te un contributo economico 
di circa 63 milioni di euro – 
ricordano  i  consiglieri  del  
Pd - Poi gradualmente sosti-
tuto  dalla  partecipazione  
statale, per concludersi, ap-
punto, in soli 2.369.435,44 
euro (lo 0,89% dell’intero 
piano finanziario), peraltro 
provenienti  dall’accordo  
del 2013 con lo Stato». 

Non solo. I consiglieri co-
munali  Marco  Raffaelli,  
Martina Giannetti,  Andrea 
Montefiori, Andrea Frau, Di-

no Falugiani, Piera Sommo-
vigo e Viviana Cattani vo-
gliono anche sapere dal sin-
daco «Se, in merito alla sem-
plice dichiarazione di con-
correre al pagamento della 
rata annuale del canone che 
graverà  su  Asl5,  intende  
chiedere a Regione Liguria 
l’emanazione di atti ammini-
strativi  chiari  e  vincolanti  
nei confronti della stessa; se 
chiederà alla Regione di in-
vestire ulteriormente sulla  
sanità spezzina, utilizzando 
anche  le  risorse  economi-
che regionali, inizialmente 
impegnate alla realizzazio-
ne dell’Ospedale Felettino, 
ma poi sostituite dalle risor-
se statali (circa 61 milioni di 
euro)  e  se  progettare,  co-
struire e gestire l’opera del 
nuovo Ospedale Felettino,  
Regione Liguria, attraverso 
Ire,  ha  previsto  l’impiego  
dello strumento del partena-
riato pubblico privato». Inol-
tre i consiglieri di opposizio-
ne vogliono sapere perché 
«Regione  Liguria  non  ha  
mai riflettuto sull’opportu-
nità di destinare l’incremen-
to delle quote statali alla ri-
duzione dei 97 milioni inve-
stiti  dal privato, al  fine di  
sgravare così Asl5 dal paga-
mento del canone annuale 
di oltre 16 milioni di euro». 
—

S.COLL. 

LA SPEZIA

Dopo anni di lotta e sofferen-
za una ex Oss di Coopservice 
che ha passato la selezione di 
Asl5 in virtù del decreto Rosso-
mando  che  ha  riconosciuto  
l’importanza dei lavoratori im-
pegnati nel periodo Covid e 
che pertanto potevano accede-
re ad una selezione a loro dedi-
cata, ha coronato il suo sogno. 
Si tratta di Simona Maggiani 
che si è piazzata al secondo po-
sto della graduatoria concor-
suale. La donna è felice, ma 

non ha dimenticato chi in que-
sti anni di lotta le è sempre sta-
ta vicino e che pertanto vuole 
pubblicamente ringraziare. 

«Sono una operatrice socio-
sanitaria che lavorava nell'ap-
palto Coopservise in Asl 5 e fi-
nalmente sarò assunta, a se-
guito della recente selezione 
relativa all'emendamento Ros-
somando  –  scrive  Simona  
Maggiani - Desidero esprime-
re riconoscenza alla segrete-
ria provinciale Fials per aver-
mi sostenuta nel tortuoso per-
corso di internalizzazione di 
noi Oss ex Coopservice. Vorrei 
rivolgere  un ringraziamento 
alla segretaria Luciana Tarta-
relli che ci ha supportati in tut-
te le fasi: ha cercato in tutti i 
modi e in tutte le sedi, la possi-
bilità di uno spiraglio percorri-
bile per il mantenimento dei 
posti di lavoro, anche quando 
altri non ci credevano e qual-
cuno sembrava poco interessa-

to. L'impegno di Luciana è sta-
to in questi anni incessante, fi-
no all'ultimo giorno, metten-
do a nostra disposizione innu-
merevoli ore del suo tempo an-
che per prepararci alla selezio-
ne. Si è dimostrata persona di 
grande correttezza, coerenza 
ed onestà, una grande perso-
na che non finirò mai di ringra-
ziare».

Per Simona e altri suoi colle-
ghi è la fine di un incubo dura-
to anni. Va ricordato che all’i-
nizio della prima ondata della 
pandemia da Covid agli  Oss 
della coop che lavoravano ne-
gli ospedali spezzini non veni-
vano eseguiti neppure i tampo-
ni in quanto erano previsti per 
i soli dipendenti della Asl e so-
no numerosi gli addetti che si 
infettarono e alcuni di loro fu-
rono anche ricoverati in repar-
to. —

S.COLL.
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l’iniziativa si svolta ad aulla, pontremoli e villafranca

Prevenzione tumore al seno
I consigli delle ostetriche
alle donne della Lunigiana

interpellanza del pd

Ospedale Felettino
«Rivedere la quota
di denaro pubblico»

Operatrice sanitaria al lavoro

LUNIGIANA

In Lunigiana è stato un suc-
cesso,  l’iniziativa  “Ostetri-
che in piazza”. Ad Aulla, a 
Pontremoli e a Villafranca 
Lunigiana le ostetriche dei 
locali consultori hanno da-
to consigli utili sulla preven-
zione del tumore al seno e 
hanno mostrato, con una se-
rie di simulazioni, la tecnica 
di autopalpazione.

Molte le donne, di tutte le 
età, che si sono avvicinate al-
le postazioni per chiedere al-
le professioniste dell’Azien-
da Usl Toscana nord ovest 
consigli e consulenza: a che 
età bisogna cominciare con 
lo screening? Ogni quanto 
tempo devo autopalparmi? 
Come faccio a riconoscere 
un nodulo? A chi devo rivol-
germi se ho un dubbio? Qua-
li sono i fattori che aumenta-

no il rischio di cancro alla 
mammella? 

Il tumore al seno è quello 
più diagnosticato per il ses-
so  femminile,  per  questo  
l’autopalpazione è una pra-
tica utilissima per prevenir-
lo, ma non basta. Occorro-
no anche le periodiche visi-
te mammografiche. Anche 
lo stile di vita ha la sua im-
portanza:  l'alimentazione  
povera di frutta e verdura e 
ricca di grassi animali, il fu-
mo e la sedentarietà sono 
fattori di rischio, così come 
lo  sono  l’età,  visto  che  le  
donne oltre i 50 anni sono le 
più colpite, anche se il tumo-
re può colpire a tutte le età. 
E poi ci sono fattori genetici 
ereditari. 

In Lunigiana, nella Setti-
mana di prevenzione del tu-

more in orario di apertura 
dei consultori, le ostetriche 
di Aulla, Pontremoli e Villa-
franca hanno continuato ad 
essere a disposizione per da-
re indicazioni sulle modali-
tà di accesso alle prestazio-
ni  di  prevenzione  in  base  
all'età.

Per contatti e informazio-
ni chiamare i seguenti nu-
meri: 0187 462519 a Pon-
tremoli,  0187  406124  ad  
Aulla, 0187 494190 interno 
3 a Villafranca (il lunedì e il 
venerdì).Grazie alla diagno-
si precoce e al miglioramen-
to delle terapie, l’87% delle 
donne  guarisce,  special-
mente se la diagnosi avvie-
ne in fase non avanzata di 
malattia. —

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

Ginnastica dolce in palestra

corsi afa al via

Attività fisica adattata
la Asl5 incarica 
tre società spezzine
Sono Tiger Karte team, Attiva Sportutility e Personal Center
Il servizio è destinato soprattutto alle persone non più giovani

26 LA SPEZIA MARTEDÌ 31 OTTOBRE 2023
IL SECOLO XIX



.

NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

FARMACIE APERTE
24 ORE SU 24
LA SPEZIA
Bedini, via Prione
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCO-
LA
Vezzanese (Buonviaggio)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Paganini (Sesta Godano)
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani (Ponzano)
OSPEDALI
LA SPEZIA
Sant’Andrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San Nicolò, 0187800409 
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GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono tre le società sportive del-
la provincia spezzina che svol-
geranno, per conto di Asl5, l’A-
fa, l’attività fisica adattata per 
gli utenti di tutta la zona. Si 
tratta di programmi di eserci-
zio fisico, non sanitari, svolti 
in gruppo e appositamente di-
segnati per una serie di condi-
zioni croniche.

In pratica un programma di 
attività fisica adattata a carat-
tere ludico-ricreativo, a ridot-
to impegno fisico, che mira a 
prevenire i danni causati dalla 
scarsa attività motoria e indi-
cato per specifiche alterazioni 
dello stato di salute destinato 
soprattutto alle persone non 
più giovanissime. 

A questo proposito nell’ago-
sto scorso il responsabile del 
progetto di Asl5, il medico Car-
lo Martini ha concluso l’istrut-

toria sulle domande pervenu-
te tramite la manifestazione 
d’interesse delle società sporti-
ve del territorio interessate. Al 
progetto per l’Afa, che com-
prende  l’anno  in  corso  e  il  
2024, partecipano la società 
sportiva Asd Tiger Karte team 
rappresentata da Lorella Bar-
bieri; la società dilettantistica 
“Attiva Sportutility di Alessan-
dro Ribollini e Personal Cen-
ter , il cui legale rappresentate 
è Sirio Cozzani. 

«Asl5 ha ritenuto importan-
te condividere una strategia 
comune tra l’Azienda della sa-
nità pubblica locale e gli Enti 
individuati nel perseguimen-
to dell’obiettivo di salute della 
popolazione adulta e anziana 
garantendo la piena collabora-
zione nell’ambito di recipro-
che competenze e nel rispetto 
della normativa vigente con 
ampia possibilità di adesione 

alle Palestre del territorio di 
Asl5 anche in funzione della 
strategia socio sanitaria di ta-
le attività – spiegano gli addet-
ti del progetto a cura della dire-
zione del Distretto 19 –. Moti-
vo per il quale eventuali nuovi 
aderenti potranno presentare 
domanda fino al 2026 su for-
mat  già  pubblicato  sul  sito  
web di Asl5». Le quote econo-
miche sono suddivise per tipo-
logia di attività. Qualora l’u-
tente  autocertifichi  dia  vere  
un Isee inferiore a 12 mila eu-
ro  può  ottenere  il  beneficio  
della gratuità. 

La domanda di partecipazio-
ne ai corsi Afa, oltre al caratte-
re economico regolato dall’au-
tocertificazione Isee, contiene 
elementi di carattere sanita-
rio e pertanto la partecipazio-
ne è prevista anche su indica-
zione del medico di medicina 
generale oppure su indicazio-

ne  di  medici  specialisti  di  
Asl5. I corsi Afa sono una cosa 
seria e pertanto Asl5 ha posto 
l’iniziativa  dell’attività  delle  
società  sportive  indicate  su-
bordinandole allo svolgimen-
to di attività formativa a cura 
degli operatori della Struttura 
dipartimentale di Terapia fisi-
ca  e  Riabilitazioni  dell’Asl  
spezzina  ,  nell’ambito  della  
quale saranno illustrate le mo-
dalità  operative  da  seguire  
per l’appropriatezza dei corsi, 
come da modello di procedu-
ra indicato dal progetto. I pro-
grammi  di  attività  dei  corsi  

Afa sono costruiti definendo 
spazi e ausili necessari, in mo-
do da renderli ripetibili anche 
in ambienti non riabilitativi. Il 
differente stato di salute di cia-
scuna persona può richiedere 
l’attivazione di programmi di 
esercizi differenziati e perso-
nalizzati, che tengano conto 
dei diversi obiettivi e delle ca-
pacità funzionali di ciascuno. 
Da qui l’importanza della for-
mazione mirata degli addetti 
delle palestre a cura dei sanita-
ri spezzini della Riabilitazione 
pubblica. —

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

simona maggiani, seconda in graduatoria

Ex Oss di Coopservice
sarà assunta dall’Asl
«Sono felice, grazie Fials»

LA SPEZIA

Sull’aggiornamento  delle  
quote pubbliche per realiz-
zare  il  nuovo  Felettino  il  
gruppo  consigliare  del  Pd  
del Comune della Spezia ha 
presentato un’interpellanza 
al sindaco Peracchini. «Per-
ché,  fino  ad oggi,  non ha  
mai chiesto a Regione Ligu-
ria di destinare la maggiori 
risorse statali alla riduzione 
della quota di finanziamen-
to proveniente dal privato, 
così da evitare futuri rischi 
per Asl5 e per il servizio sani-
tario spezzino?» domanda-
no i consiglieri di minoran-
za.

«Inizialmente,  in  prece-
denza alle modifiche delle 
quote di partecipazione del 
piano finanziario, alla realiz-
zazione dell’opera, Regione 
Liguria partecipava median-
te un contributo economico 
di circa 63 milioni di euro – 
ricordano  i  consiglieri  del  
Pd - Poi gradualmente sosti-
tuto  dalla  partecipazione  
statale, per concludersi, ap-
punto, in soli 2.369.435,44 
euro (lo 0,89% dell’intero 
piano finanziario), peraltro 
provenienti  dall’accordo  
del 2013 con lo Stato». 

Non solo. I consiglieri co-
munali  Marco  Raffaelli,  
Martina Giannetti,  Andrea 
Montefiori, Andrea Frau, Di-

no Falugiani, Piera Sommo-
vigo e Viviana Cattani vo-
gliono anche sapere dal sin-
daco «Se, in merito alla sem-
plice dichiarazione di con-
correre al pagamento della 
rata annuale del canone che 
graverà  su  Asl5,  intende  
chiedere a Regione Liguria 
l’emanazione di atti ammini-
strativi  chiari  e  vincolanti  
nei confronti della stessa; se 
chiederà alla Regione di in-
vestire ulteriormente sulla  
sanità spezzina, utilizzando 
anche  le  risorse  economi-
che regionali, inizialmente 
impegnate alla realizzazio-
ne dell’Ospedale Felettino, 
ma poi sostituite dalle risor-
se statali (circa 61 milioni di 
euro)  e  se  progettare,  co-
struire e gestire l’opera del 
nuovo Ospedale Felettino,  
Regione Liguria, attraverso 
Ire,  ha  previsto  l’impiego  
dello strumento del partena-
riato pubblico privato». Inol-
tre i consiglieri di opposizio-
ne vogliono sapere perché 
«Regione  Liguria  non  ha  
mai riflettuto sull’opportu-
nità di destinare l’incremen-
to delle quote statali alla ri-
duzione dei 97 milioni inve-
stiti  dal privato, al  fine di  
sgravare così Asl5 dal paga-
mento del canone annuale 
di oltre 16 milioni di euro». 
—

S.COLL. 

LA SPEZIA

Dopo anni di lotta e sofferen-
za una ex Oss di Coopservice 
che ha passato la selezione di 
Asl5 in virtù del decreto Rosso-
mando  che  ha  riconosciuto  
l’importanza dei lavoratori im-
pegnati nel periodo Covid e 
che pertanto potevano accede-
re ad una selezione a loro dedi-
cata, ha coronato il suo sogno. 
Si tratta di Simona Maggiani 
che si è piazzata al secondo po-
sto della graduatoria concor-
suale. La donna è felice, ma 

non ha dimenticato chi in que-
sti anni di lotta le è sempre sta-
ta vicino e che pertanto vuole 
pubblicamente ringraziare. 

«Sono una operatrice socio-
sanitaria che lavorava nell'ap-
palto Coopservise in Asl 5 e fi-
nalmente sarò assunta, a se-
guito della recente selezione 
relativa all'emendamento Ros-
somando  –  scrive  Simona  
Maggiani - Desidero esprime-
re riconoscenza alla segrete-
ria provinciale Fials per aver-
mi sostenuta nel tortuoso per-
corso di internalizzazione di 
noi Oss ex Coopservice. Vorrei 
rivolgere  un ringraziamento 
alla segretaria Luciana Tarta-
relli che ci ha supportati in tut-
te le fasi: ha cercato in tutti i 
modi e in tutte le sedi, la possi-
bilità di uno spiraglio percorri-
bile per il mantenimento dei 
posti di lavoro, anche quando 
altri non ci credevano e qual-
cuno sembrava poco interessa-

to. L'impegno di Luciana è sta-
to in questi anni incessante, fi-
no all'ultimo giorno, metten-
do a nostra disposizione innu-
merevoli ore del suo tempo an-
che per prepararci alla selezio-
ne. Si è dimostrata persona di 
grande correttezza, coerenza 
ed onestà, una grande perso-
na che non finirò mai di ringra-
ziare».

Per Simona e altri suoi colle-
ghi è la fine di un incubo dura-
to anni. Va ricordato che all’i-
nizio della prima ondata della 
pandemia da Covid agli  Oss 
della coop che lavoravano ne-
gli ospedali spezzini non veni-
vano eseguiti neppure i tampo-
ni in quanto erano previsti per 
i soli dipendenti della Asl e so-
no numerosi gli addetti che si 
infettarono e alcuni di loro fu-
rono anche ricoverati in repar-
to. —

S.COLL.
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l’iniziativa si svolta ad aulla, pontremoli e villafranca

Prevenzione tumore al seno
I consigli delle ostetriche
alle donne della Lunigiana

interpellanza del pd

Ospedale Felettino
«Rivedere la quota
di denaro pubblico»

Operatrice sanitaria al lavoro

LUNIGIANA

In Lunigiana è stato un suc-
cesso,  l’iniziativa  “Ostetri-
che in piazza”. Ad Aulla, a 
Pontremoli e a Villafranca 
Lunigiana le ostetriche dei 
locali consultori hanno da-
to consigli utili sulla preven-
zione del tumore al seno e 
hanno mostrato, con una se-
rie di simulazioni, la tecnica 
di autopalpazione.

Molte le donne, di tutte le 
età, che si sono avvicinate al-
le postazioni per chiedere al-
le professioniste dell’Azien-
da Usl Toscana nord ovest 
consigli e consulenza: a che 
età bisogna cominciare con 
lo screening? Ogni quanto 
tempo devo autopalparmi? 
Come faccio a riconoscere 
un nodulo? A chi devo rivol-
germi se ho un dubbio? Qua-
li sono i fattori che aumenta-

no il rischio di cancro alla 
mammella? 

Il tumore al seno è quello 
più diagnosticato per il ses-
so  femminile,  per  questo  
l’autopalpazione è una pra-
tica utilissima per prevenir-
lo, ma non basta. Occorro-
no anche le periodiche visi-
te mammografiche. Anche 
lo stile di vita ha la sua im-
portanza:  l'alimentazione  
povera di frutta e verdura e 
ricca di grassi animali, il fu-
mo e la sedentarietà sono 
fattori di rischio, così come 
lo  sono  l’età,  visto  che  le  
donne oltre i 50 anni sono le 
più colpite, anche se il tumo-
re può colpire a tutte le età. 
E poi ci sono fattori genetici 
ereditari. 

In Lunigiana, nella Setti-
mana di prevenzione del tu-

more in orario di apertura 
dei consultori, le ostetriche 
di Aulla, Pontremoli e Villa-
franca hanno continuato ad 
essere a disposizione per da-
re indicazioni sulle modali-
tà di accesso alle prestazio-
ni  di  prevenzione  in  base  
all'età.

Per contatti e informazio-
ni chiamare i seguenti nu-
meri: 0187 462519 a Pon-
tremoli,  0187  406124  ad  
Aulla, 0187 494190 interno 
3 a Villafranca (il lunedì e il 
venerdì).Grazie alla diagno-
si precoce e al miglioramen-
to delle terapie, l’87% delle 
donne  guarisce,  special-
mente se la diagnosi avvie-
ne in fase non avanzata di 
malattia. —

S.COLL.
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FARMACIE APERTE
24 ORE SU 24
LA SPEZIA
Bedini, via Prione
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCO-
LA
Vezzanese (Buonviaggio)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Paganini (Sesta Godano)
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani (Ponzano)
OSPEDALI
LA SPEZIA
Sant’Andrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San Nicolò, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono tre le società sportive del-
la provincia spezzina che svol-
geranno, per conto di Asl5, l’A-
fa, l’attività fisica adattata per 
gli utenti di tutta la zona. Si 
tratta di programmi di eserci-
zio fisico, non sanitari, svolti 
in gruppo e appositamente di-
segnati per una serie di condi-
zioni croniche.

In pratica un programma di 
attività fisica adattata a carat-
tere ludico-ricreativo, a ridot-
to impegno fisico, che mira a 
prevenire i danni causati dalla 
scarsa attività motoria e indi-
cato per specifiche alterazioni 
dello stato di salute destinato 
soprattutto alle persone non 
più giovanissime. 

A questo proposito nell’ago-
sto scorso il responsabile del 
progetto di Asl5, il medico Car-
lo Martini ha concluso l’istrut-

toria sulle domande pervenu-
te tramite la manifestazione 
d’interesse delle società sporti-
ve del territorio interessate. Al 
progetto per l’Afa, che com-
prende  l’anno  in  corso  e  il  
2024, partecipano la società 
sportiva Asd Tiger Karte team 
rappresentata da Lorella Bar-
bieri; la società dilettantistica 
“Attiva Sportutility di Alessan-
dro Ribollini e Personal Cen-
ter , il cui legale rappresentate 
è Sirio Cozzani. 

«Asl5 ha ritenuto importan-
te condividere una strategia 
comune tra l’Azienda della sa-
nità pubblica locale e gli Enti 
individuati nel perseguimen-
to dell’obiettivo di salute della 
popolazione adulta e anziana 
garantendo la piena collabora-
zione nell’ambito di recipro-
che competenze e nel rispetto 
della normativa vigente con 
ampia possibilità di adesione 

alle Palestre del territorio di 
Asl5 anche in funzione della 
strategia socio sanitaria di ta-
le attività – spiegano gli addet-
ti del progetto a cura della dire-
zione del Distretto 19 –. Moti-
vo per il quale eventuali nuovi 
aderenti potranno presentare 
domanda fino al 2026 su for-
mat  già  pubblicato  sul  sito  
web di Asl5». Le quote econo-
miche sono suddivise per tipo-
logia di attività. Qualora l’u-
tente  autocertifichi  dia  vere  
un Isee inferiore a 12 mila eu-
ro  può  ottenere  il  beneficio  
della gratuità. 

La domanda di partecipazio-
ne ai corsi Afa, oltre al caratte-
re economico regolato dall’au-
tocertificazione Isee, contiene 
elementi di carattere sanita-
rio e pertanto la partecipazio-
ne è prevista anche su indica-
zione del medico di medicina 
generale oppure su indicazio-

ne  di  medici  specialisti  di  
Asl5. I corsi Afa sono una cosa 
seria e pertanto Asl5 ha posto 
l’iniziativa  dell’attività  delle  
società  sportive  indicate  su-
bordinandole allo svolgimen-
to di attività formativa a cura 
degli operatori della Struttura 
dipartimentale di Terapia fisi-
ca  e  Riabilitazioni  dell’Asl  
spezzina  ,  nell’ambito  della  
quale saranno illustrate le mo-
dalità  operative  da  seguire  
per l’appropriatezza dei corsi, 
come da modello di procedu-
ra indicato dal progetto. I pro-
grammi  di  attività  dei  corsi  

Afa sono costruiti definendo 
spazi e ausili necessari, in mo-
do da renderli ripetibili anche 
in ambienti non riabilitativi. Il 
differente stato di salute di cia-
scuna persona può richiedere 
l’attivazione di programmi di 
esercizi differenziati e perso-
nalizzati, che tengano conto 
dei diversi obiettivi e delle ca-
pacità funzionali di ciascuno. 
Da qui l’importanza della for-
mazione mirata degli addetti 
delle palestre a cura dei sanita-
ri spezzini della Riabilitazione 
pubblica. —

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

simona maggiani, seconda in graduatoria

Ex Oss di Coopservice
sarà assunta dall’Asl
«Sono felice, grazie Fials»

LA SPEZIA

Sull’aggiornamento  delle  
quote pubbliche per realiz-
zare  il  nuovo  Felettino  il  
gruppo  consigliare  del  Pd  
del Comune della Spezia ha 
presentato un’interpellanza 
al sindaco Peracchini. «Per-
ché,  fino  ad oggi,  non ha  
mai chiesto a Regione Ligu-
ria di destinare la maggiori 
risorse statali alla riduzione 
della quota di finanziamen-
to proveniente dal privato, 
così da evitare futuri rischi 
per Asl5 e per il servizio sani-
tario spezzino?» domanda-
no i consiglieri di minoran-
za.

«Inizialmente,  in  prece-
denza alle modifiche delle 
quote di partecipazione del 
piano finanziario, alla realiz-
zazione dell’opera, Regione 
Liguria partecipava median-
te un contributo economico 
di circa 63 milioni di euro – 
ricordano  i  consiglieri  del  
Pd - Poi gradualmente sosti-
tuto  dalla  partecipazione  
statale, per concludersi, ap-
punto, in soli 2.369.435,44 
euro (lo 0,89% dell’intero 
piano finanziario), peraltro 
provenienti  dall’accordo  
del 2013 con lo Stato». 

Non solo. I consiglieri co-
munali  Marco  Raffaelli,  
Martina Giannetti,  Andrea 
Montefiori, Andrea Frau, Di-

no Falugiani, Piera Sommo-
vigo e Viviana Cattani vo-
gliono anche sapere dal sin-
daco «Se, in merito alla sem-
plice dichiarazione di con-
correre al pagamento della 
rata annuale del canone che 
graverà  su  Asl5,  intende  
chiedere a Regione Liguria 
l’emanazione di atti ammini-
strativi  chiari  e  vincolanti  
nei confronti della stessa; se 
chiederà alla Regione di in-
vestire ulteriormente sulla  
sanità spezzina, utilizzando 
anche  le  risorse  economi-
che regionali, inizialmente 
impegnate alla realizzazio-
ne dell’Ospedale Felettino, 
ma poi sostituite dalle risor-
se statali (circa 61 milioni di 
euro)  e  se  progettare,  co-
struire e gestire l’opera del 
nuovo Ospedale Felettino,  
Regione Liguria, attraverso 
Ire,  ha  previsto  l’impiego  
dello strumento del partena-
riato pubblico privato». Inol-
tre i consiglieri di opposizio-
ne vogliono sapere perché 
«Regione  Liguria  non  ha  
mai riflettuto sull’opportu-
nità di destinare l’incremen-
to delle quote statali alla ri-
duzione dei 97 milioni inve-
stiti  dal privato, al  fine di  
sgravare così Asl5 dal paga-
mento del canone annuale 
di oltre 16 milioni di euro». 
—

S.COLL. 

LA SPEZIA

Dopo anni di lotta e sofferen-
za una ex Oss di Coopservice 
che ha passato la selezione di 
Asl5 in virtù del decreto Rosso-
mando  che  ha  riconosciuto  
l’importanza dei lavoratori im-
pegnati nel periodo Covid e 
che pertanto potevano accede-
re ad una selezione a loro dedi-
cata, ha coronato il suo sogno. 
Si tratta di Simona Maggiani 
che si è piazzata al secondo po-
sto della graduatoria concor-
suale. La donna è felice, ma 

non ha dimenticato chi in que-
sti anni di lotta le è sempre sta-
ta vicino e che pertanto vuole 
pubblicamente ringraziare. 

«Sono una operatrice socio-
sanitaria che lavorava nell'ap-
palto Coopservise in Asl 5 e fi-
nalmente sarò assunta, a se-
guito della recente selezione 
relativa all'emendamento Ros-
somando  –  scrive  Simona  
Maggiani - Desidero esprime-
re riconoscenza alla segrete-
ria provinciale Fials per aver-
mi sostenuta nel tortuoso per-
corso di internalizzazione di 
noi Oss ex Coopservice. Vorrei 
rivolgere  un ringraziamento 
alla segretaria Luciana Tarta-
relli che ci ha supportati in tut-
te le fasi: ha cercato in tutti i 
modi e in tutte le sedi, la possi-
bilità di uno spiraglio percorri-
bile per il mantenimento dei 
posti di lavoro, anche quando 
altri non ci credevano e qual-
cuno sembrava poco interessa-

to. L'impegno di Luciana è sta-
to in questi anni incessante, fi-
no all'ultimo giorno, metten-
do a nostra disposizione innu-
merevoli ore del suo tempo an-
che per prepararci alla selezio-
ne. Si è dimostrata persona di 
grande correttezza, coerenza 
ed onestà, una grande perso-
na che non finirò mai di ringra-
ziare».

Per Simona e altri suoi colle-
ghi è la fine di un incubo dura-
to anni. Va ricordato che all’i-
nizio della prima ondata della 
pandemia da Covid agli  Oss 
della coop che lavoravano ne-
gli ospedali spezzini non veni-
vano eseguiti neppure i tampo-
ni in quanto erano previsti per 
i soli dipendenti della Asl e so-
no numerosi gli addetti che si 
infettarono e alcuni di loro fu-
rono anche ricoverati in repar-
to. —

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

l’iniziativa si svolta ad aulla, pontremoli e villafranca

Prevenzione tumore al seno
I consigli delle ostetriche
alle donne della Lunigiana

interpellanza del pd

Ospedale Felettino
«Rivedere la quota
di denaro pubblico»

Operatrice sanitaria al lavoro

LUNIGIANA

In Lunigiana è stato un suc-
cesso,  l’iniziativa  “Ostetri-
che in piazza”. Ad Aulla, a 
Pontremoli e a Villafranca 
Lunigiana le ostetriche dei 
locali consultori hanno da-
to consigli utili sulla preven-
zione del tumore al seno e 
hanno mostrato, con una se-
rie di simulazioni, la tecnica 
di autopalpazione.

Molte le donne, di tutte le 
età, che si sono avvicinate al-
le postazioni per chiedere al-
le professioniste dell’Azien-
da Usl Toscana nord ovest 
consigli e consulenza: a che 
età bisogna cominciare con 
lo screening? Ogni quanto 
tempo devo autopalparmi? 
Come faccio a riconoscere 
un nodulo? A chi devo rivol-
germi se ho un dubbio? Qua-
li sono i fattori che aumenta-

no il rischio di cancro alla 
mammella? 

Il tumore al seno è quello 
più diagnosticato per il ses-
so  femminile,  per  questo  
l’autopalpazione è una pra-
tica utilissima per prevenir-
lo, ma non basta. Occorro-
no anche le periodiche visi-
te mammografiche. Anche 
lo stile di vita ha la sua im-
portanza:  l'alimentazione  
povera di frutta e verdura e 
ricca di grassi animali, il fu-
mo e la sedentarietà sono 
fattori di rischio, così come 
lo  sono  l’età,  visto  che  le  
donne oltre i 50 anni sono le 
più colpite, anche se il tumo-
re può colpire a tutte le età. 
E poi ci sono fattori genetici 
ereditari. 

In Lunigiana, nella Setti-
mana di prevenzione del tu-

more in orario di apertura 
dei consultori, le ostetriche 
di Aulla, Pontremoli e Villa-
franca hanno continuato ad 
essere a disposizione per da-
re indicazioni sulle modali-
tà di accesso alle prestazio-
ni  di  prevenzione  in  base  
all'età.

Per contatti e informazio-
ni chiamare i seguenti nu-
meri: 0187 462519 a Pon-
tremoli,  0187  406124  ad  
Aulla, 0187 494190 interno 
3 a Villafranca (il lunedì e il 
venerdì).Grazie alla diagno-
si precoce e al miglioramen-
to delle terapie, l’87% delle 
donne  guarisce,  special-
mente se la diagnosi avvie-
ne in fase non avanzata di 
malattia. —

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

Ginnastica dolce in palestra

corsi afa al via

Attività fisica adattata
la Asl5 incarica 
tre società spezzine
Sono Tiger Karte team, Attiva Sportutility e Personal Center
Il servizio è destinato soprattutto alle persone non più giovani
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SARZANA

A neppure sei mesi dal voto am-
ministrativo, l’opposizione con-
sigliare sarzanese si sta prepa-
rando a combiare pedine. A bre-
ve infatti potrebbero essere già
pronti gli ingressi dei primi dei
non eletti che proseguiranno
dunque il mandato in sostituzio-
ne dei colleghi dimissionari. Di
sicuro non sarà più al proprio
posto in consiglio Roberto Loni
(che ha annunciato la conclusio-
ne della sua esperienza politica
attiva) e si attende che Renzo
Guccinelli sciolga le riserve su
una decisione che in realtà ave-
va già annunciato nel giorno
stesso della sconfitta elettorale
a scrutinio ancora in corso, ma
quando ormai la vittoria di Cristi-
na Ponzanelli si stava delinean-
do netta. Roberto Loni entrato
in consiglio grazie alle 52 prefe-

renze ottenuto nella lista civica
Sarzana Protagonista a soste-
gno della candidatura a sindaco
di Renzo Guccinelli.
Per la sostituzione si dovrà
quindi individuare il primo dei
non eletti della stessa lista civi-
ca quindi dovrebbe entrare in
consiglio comunale Andrea To-
nelli che ha raccolto 46 prefe-
renze. Che Renzo Guccinelli
possa lasciare il ruolo di opposi-
zione è un’ipotesi non azzardata
e per altro paventata. Dopo qual-
che ’battaglia’ però Guccinelli
potrebbe adesso cedere la ma-
no e consentire così di matura-
re esperienza in consiglio a un
rappresentante della lista civica
«Insieme per Guccinelli sinda-
co». Il conteggio premierebbe
l’avvocato Sabina Ambrogetti,
che ha ottenuto un ottimo risul-
tato di 198 preferenze. Una figu-
ra nuova per il consiglio anche
se non dell’impegno civico citta-
dino.

SARZANA

La prenotazione è sparita e nes-
suno riesce a spiegarsi il moti-
vo. Le telefonate e le successi-
ve richieste di ritrovare l’impe-
gnativa con la quale la signora
Pamela ha regolarmente fissato
la risonanza magnetica da ese-
guire all’ospedale San Bartolo-
meo di Sarzana, non hanno pe-
rò risolto il mistero. E la paura
adesso è che l’esame, richiesto
in estate, possa essere fissato
chissà a quale data. Il tutto sen-
za avere una spiegazione sulle
ragioni dell’improvvisa sparizio-
ne dall’agenda. La situazione pa-
radossale si è innescata lo scor-
so 19 ottobre all’ospedale San
Bartolomeo quando la donna,
residente a Santo Stefano Ma-
gra, si è presentata per sottopor-
si a una risonanza magnetica
all’encefalo per un problema
all’orecchio. Un esame consi-
gliato anche dal medico duran-
te l’estate e quindi prenotato.
«Inizialmente – ricorda – ho avu-
to addirittura anche un pizzico
di fortuna. L’esame infatti era
stato fissato a dicembre poi mi
hanno richiamato anticipando-
mi al 19 ottobre anche se la sodi-
sfazione è durata ben poco. No-
nostante due giorni prima con
gentilezza mi abbiano contatta-
to dall’ospedale ricordandomi
l’appuntamento».
Poi la sorte ci ha messo lo zam-
pino perchè il giorno dell’esa-
me l’ecografo si è rotto. «Sono
arrivata in ospedale alle 15 - pro-
segue - e ci hanno comunicato
che il macchiario si era rotto e
che stavano intervenendo i tec-
nici quindi non ci sarebbe stata

la possibilità di far nulla. Poi si è
aperta una situazione parados-
sale, perchè nei giorni successi-
vi la mia prenotazione è scom-
parsa. Hanno iniziato infatti a ri-
chiamare tutte le persone che,
come la sottoscritta, hanno do-
vuto rinunciare all’esame a cau-
sa del guasto: ma del mio nome
si sono perse le tracce e nono-
stante mi sia presentata mo-
strando la richiesta del 19 non
esisto e devo prenotare una
nuova data. Ma è possibile? In
accettazione risulta la prenota-
zione del 19 ma per la radiologia
non esisto e non possono sotto-
pormi alla risonanza».
Intanto dopo le celebrazioni
dei giorni scorsi del reparto di
cardiologia riabilitativa il coordi-
natore di AvantInsieme Sarzana
ha voluto rimarcare le grandi po-
tenzialità del San Bartolomeo.
«Partendo dall’esempio di que-
sto reparto – ha scritto Thomas
Landini – si tragga spunto per
rafforzare tutti gli altri, parten-
do dal pronto soccorso e poi la
riapertura di maternità e gineco-
logia. Auspichiamo che la no-
stra aministrazione comunale
sia al nostro fianco nella batta-
glia per modificare il piano sani-
tario regionale e riportare
l’ospedale sazanese al ruolo
che gli spetta».

Massimo Merluzzi

Roberto Loni
lascia i banchi

dell’opposizione
in consiglio

comunale: al suo
posto entrerà
Andrea Tonelli
primo dei non

eletti

Per fortuna sul marciapiede non stava passando nessuno perchè
la ’pioggia’ di calcinacci caduta dall’ultimo piano del palazzo
avrebbe potuto davvero fare molto male. Ci ha rimesso soltanto
una Fiat 500 regolarmente parcheggiata in via Landinelli che ha
riportato danni alla carrozzeria. Il fuoriprogramma l’altro
pomeriggio in via Landinelli, nel centro di Sarzana, proprio
sull’angolo con piazza Garibaldi. All’improvviso si è staccata dal
cornicione del palazzo una striscia di intonaco cadendo
sull’automobile. Sono stati allertati i vigili del fuoco che hanno
recintato la zona per poi rimuovere le parti ancora potenzialmente
a rischio di crollo. Interventi anche i carabinieri di Sarzana e polizia
municipale. A poca distanza, in piazza Luni, una donna ha fatto
invece conoscenza con i piastroni sollevati inciampando e
cadendo rovinosamente a terra. Nelle vicinanze si stava svolgendo
la festa della Pubblica Assistenza Misericordia e Olmo e i volontari
sono immediatamente arrivati in suo soccorso per medicarla.

Novità nell’opposizione

Loni lascia il consiglio
E Guccinelli ci pensa

La risonanza è un’odissea
Prima il macchinario rotto
Poi la prenotazione sparita
Finisce in un vicolo cieco un esame medico previsto al San Bartolomeo
«Il primo appuntamento è saltato, da lì del mio nome si sono perse le tracce»

Il problema all’ospedale di Sarzana (foto d’archivio)

TESTIMONIANZA

«All’accettazione
risultato fissato il 19
ma in radiologia
non esisto
Situazione assurda»

Sarzana Calcinacci da un palazzo
Auto danneggiata in via Landinelli
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